

REUNIONES E CONVENCIONES  
A PRECIOS CONVENCIONALES  
DIRECTOR: F. AZZATI.  
No se destruyen los originales aunque no  
se usen.  
NÚMERO SUBLITO 5 CÉNTIMOS

Sábado 4 de Marzo de 1916.

Fundador: V. BLASCO IBARRA

## La huelga general de nuestra ciudad

### Importantes actos verificados ayer.—Triunfo de las aspiraciones valencianas.—Son puestos en libertad todos los detenidos.—Importantísimo decreto del Gobierno sobre el abaratamiento de fletes y subsistencias.—Hacia la solución.

#### CONSIDERACIONES.

En términos de una claridad que ha sido reconocida por todos, el diputado Sr. Azzati ha planteado en las diversas reuniones celebradas en el Ayuntamiento el problema que ocupa la atención pública en estos momentos. La huelga general ha estallado en Valencia, sirviéndole de inspiración y guía un programa que se condensa en dos enunciados trascendentes: Pan y Trabajo.

Historiemos. La segunda parte ha sido objeto de viva atención, y como era posible resolvió con urgencia, sobre ella ha recaído un acuerdo por todos conceptos favorable. Constituye el lema Trabajo una serie de peticiones esenciales. Libertad de los detenidos con un aumento de jornal de 50 céntimos diarios, en la Junta de Obras del Puerto; distribución de 400 volantes diarios por cuenta del Ayuntamiento; continuación inmediata de las obras del Palacio de Justicia; el compromiso del Ayuntamiento de obligar a los propietarios a pintar y revoacar fachadas, recomponiendo los aleros y cornisas de aquellas casas que exijan estas reparaciones; realización inmediata de las obras municipales, prescindiendo de los trámites de subasta y ofrecimiento solemne de acometer durante el próximo verano otras obras más importantes que requieren previo estudio y tramitación.

Esto es lo inmediato, lo urgente, lo que no podía tener aplazamiento, y sin lo cual la huelga no podía ni debía terminar. Y en los primeros cuatro extremos, la actuación del diputado Sr. Azzati ha sido tan fructífera como han reconocido y aplaudido, no sólo los asambleístas, sino la ciudad toda.

Proclamemos de nuevo que la huelga, en lo que hace referencia al problema Trabajo, ha triunfado en Valencia una victoria sin precedentes, y debe servir de legítimo orgullo a quienes irradian desde su intervención, planteado y resuelto cuestión tan magna que hasta ahora había tropezado con obstáculos insuperables y que marca la pauta a seguir en toda España: grave es el problema de las subsistencias, pero, esencialmente, el conflicto planteado en todo el país es un problema de Trabajo.

La cuestión del Pan, de las subsistencias! O el Gobierno liberal la resuelve, o morirá de un modo fulminante. Bien lo advierten los mismos gobernantes, que se apresuran a aplicar remedios heroicos, apuntados en el Consejo de ministros del martes y francamente resueltos en la promulgación de los decretos acordados ayer, y cuya lectura se hallará en nuestra sección telegráfica.

No era la comisión de huelga, ni aun la Junta designada por la Asamblea que con su feliz iniciativa propuso la Unión Gremial, las que podían resolver problemas evidentemente nacionales y que, por lo tanto, requerían la intervención del Gobierno. Pero bien puede decirse que la actitud de Valencia toda ha apresurado la acción del Gobierno, en tales términos que el problema de las subsistencias puede ofrecerse hoy a la faz de todos los españoles como atacado en su raíz y resuelto en cuanto al pan, a los carbones y a otras materias para el funcionamiento de ciertas industrias. No podía ser de otra manera. La libertad de España es tal que, o se acude con soluciones eficaces a satisfacerla, o el camino que la huelga de Valencia señala hubiera conducido a una catástrofe inevitable.

Y como era el poder público el llamado a solucionar los problemas que no sólo afectaban a Valencia, sino a España toda, los trascendentes decretos publicados ayer por el Gobierno, resuelven la segunda parte que se ha discutido en las Juntas celebradas en el Ayuntamiento.

Estamos, pues, al término del problema y esperamos la resolución que adopten los huelguistas, esta mañana, en la Asamblea de las directivas obreras.

#### Importantes actos de ayer

##### PRELIMINARES.

No recordamos entre las varias e importantes Asambleas verificadas en Valencia, ninguna comparable en trascendencia a la de ayer. Nunca tampoco hubo mayores ansiedad y expectación en la opinión pública por conocer el resultado de las deliberaciones, pues todos esperaban que de cuanto se acordara dependía la solución del grave conflicto y la vuelta a la normalidad.

Las inmediaciones de las Casas Consistoriales reunieron concurrencias desde las diez de la mañana. Personas de diferente condición social invadieron los patios y escaleras del Ayuntamiento y demás dependencias de la casa.

En el salón grande de la Alcaldía y en los cuartos de la Consistorio, no se podía dar un paso: todas las entidades y personalidades que componían el Ayuntamiento, y especialmente el Alcalde habían acudido al llamado de la representación obrera para dar un primer vistazo a la relación detallada de las peticiones que asistieron, en el orden mercantil, comercial, político, obrero, en todos los órdenes de la actividad, en una simple vista representada en la Asamblea.

La simple vista exhibióse de ver que era imposible que todos los representantes pudieran acomodarse en el salón de la mayoría de pie, y no obstante hallarse en las inmediaciones ocuparon las tribunas del Ayuntamiento y de la Prensa.

A las 11,50 de la mañana ocupó la presidencia el Alcalde, D. Fidel Gurria, ofreciendo un aspecto imponente.

Abierta la sesión, el Alcalde explica el objeto de la convocatoria, atendiendo la noble petición de la Unión Gremial de celebrar una Asamblea de las fuerzas vivas de la ciudad presente y ver de solucionar el grave conflicto que el Ayuntamiento en sus remotos anoches acordó realizar determinadas obras,

prescindiendo de los trámites de subasta y ocupar, además, a numerosos obreros en trabajos extraordinarios por medio de volantes.

Manifiesta asimismo que el director de Obras públicas, llegado por la mañana, viene autorizado por el Gobierno para adoptar rápidas soluciones y está dispuesto a recibir a una comisión de la Asamblea, para, en cuanto de él dependa, dar impulso a toda clase de obras.

Invita al presidente de la Unión Gremial a exponer las conclusiones que ha acordado dicha entidad.

Habla el Sr. Grollo, quien agradece la deferencia del Ayuntamiento, al acceder a los deseos de la Unión Gremial. Explica las causas que motivaron la petición de una Asamblea, ya que a ella acudirán todas las fuerzas vivas de la capital, con lo que se desvanecerán las dudas que pudiera tener el Gobierno sobre la significación del movimiento de protesta en que vivimos desde el domingo último.

Es preciso concretar las aspiraciones de Valencia, representada en la Asamblea, para llegar a soluciones rápidas y viables.

Recuerda que ya en Agosto de 1914, la Unión Gremial declaró que se imponía adoptar medidas por el Gobierno para fijar los precios de las subsistencias en armonía con los que regían en la primera quincena de Julio anterior. Se propuso entonces que el Gobierno interviniera en la cuestión del pan, situándose de las existencias de trigo y harinas y regulando los precios.

Retirándose al momento presente, entiende que podría pedirse al Gobierno la adopción de medidas y reformas con arreglo a lo que exigen las circunstancias. Desde luego hay resoluciones de carácter inmediato que deben ponerse en práctica, sobre todo las que comprende el artículo tercero de la ley de Subsistencias, en lo que concierne a la incautación y tasa de las de todas clases.

Pide que se declare por el Ayuntamiento que es llegado el momento de aplicar dicho artículo tercero. Sólo hay un inconveniente: la falta de dinero para efectuar los pagos anticipados. Por lo tanto procede recabar el auxilio del Estado para conjurar el conflicto.

Concreta sus puntos de vista, diciendo: Primero.—Que se llegue a un acuerdo entre el Ayuntamiento, los harineros y los horneros para regular el precio del pan, mediante el auxilio del Estado.

Segundo.—Que el Gobierno prohíba rigurosamente la exportación de toda clase de subsistencias, incluso el ganado.

Discurriendo acerca de estos extremos estima provechoso este movimiento de protesta, que ha hecho fijar la atención del Gobierno, determinando la visita a Valencia del director de Obras públicas.

Procede a solicitar la libertad provisional o definitiva de todos los detenidos con motivo de la huelga y que los huelguistas sean admitidos en los servicios, así oficiales como particulares, que venían prestando, sin represalias ni quebrantos para nadie.

Tercero.—Hallándose en Valencia el director de Obras públicas, podrá capacitarse de los trabajos urgentes a realizar. Conviene, pues, para conjurar de momento el conflicto, que el Ayuntamiento y la Junta de Obras del Puerto faciliten trabajo al mayor número posible de obreros.

Discutiéndose el trabajo que, de momento, pueden dar el Ayuntamiento y la Junta de Obras del Puerto, manifestando el Alcalde lo que, acerca del particular, tiene acordado la Corporación municipal.

El presidente de la Diputación, Sr. Polo de Bernabé, dice que la Junta de Obras actúa por delegación. Se ha hablado ya con el director de Obras públicas para que se apresuren los trámites de ciertas obras, y lo mismo se ha hecho cerca de la contrata.

Añade que la Diputación se pone incondicionalmente a disposición de la Asamblea.

Interviene el Sr. Azzati, diciendo que conviene dilucidar los dos problemas que se presentan: uno el referente a los medios de dar trabajo, y otro el del abaratamiento de las subsistencias. El del pan, no es fácil resolver de momento, inmediatamente.

Está aquí la representación de las Sociedades obreras, que no puede salir de la Asamblea sin obtener concesiones, así poder decir a sus compañeros: «Esto hemos conseguido».

De suerte que en lo que al trabajo se refiere, precisa adoptar una solución firme. El Ayuntamiento ya ha concretado gallardamente lo que puede dar a los obreros, no obstante su situación precaria. Veamos lo que puede hacer la Junta de Obras del Puerto, que cuenta con capital importante, según vemos todos los años en su Memoria.

Sabemos que el Ayuntamiento concede 400 ó 500 volantes diarios, los que sean: es decir, que los obreros saben que van a trabajar. ¿Qué es lo que ofrece la Junta de Obras del Puerto?

Polo de Bernabé: «Ya he dicho que la Junta obra por delegación, pero ya de acuerdo con el ingeniero, tiene dispuesto aumentar el jornal a sus obreros en dos reales diarios.»

Azzati: «Bien, ¿pero cuántos volantes puede dar?»

Polo de Bernabé: «La Junta dará 200 volantes diarios sobre lo de costumbre.»

(Bien, bien.)

El Sr. Guzmán pide que se gestione que por los ingenieros del Estado se creen nuevas industrias.

Queda aprobado cuanto afecta a la parte de obras.

El representante de los embarcadores del puerto pide que se recabe de los obreros de esta y desestiva que por lo menos accedan a embarcar las 25.000 cajas de naranja que están sobre los muelles desde hace ocho días. (Rumores de protesta.)

El peticionario: «Están pidiendo trabajo los obreros y se dejan de embarcar la naranja. No lo entiendo.»

(Protestas, fuera: todos pasan por lo que imponen las circunstancias.)

Discutiéndose la conclusión acerca del Comité

que ha de ejecutar los acuerdos de la Asamblea, y que puede estar constituido por representantes de la industria y de los obreros.

El Sr. Font llama la atención respecto de los horneros pobres que no han podido hacer efectivos sus pagos por medio de letras y pide se conceda alguna prórroga.

El Sr. Grollo dice que ya la Unión Gremial, el Ateneo Mercantil y los establecimientos bancarios han solicitado las moratorias.

Advierte de nuevo el Sr. Azzati la necesidad de concretar importantes extremos: las conclusiones de la Unión Gremial, unas son de carácter local y otras afectan a todo el país. Establézanse dos puntos: uno que comprenda el trabajo a los obreros, que se comprometen a facilitar el Ayuntamiento, la Junta de Obras del Puerto y el director de Obras públicas, en lo referente al Palacio de Justicia; el otro es el de las subsistencias. Respecto al factor trabajo, seguramente los obreros pueden decir a sus camaradas que han obtenido concesiones.

El obrero Soler dice que, consultadas las directivas de varias Sociedades, concretan sus aspiraciones por el orden siguiente: (Lee un papel en que aparecen consignadas.)

Libertad definitiva de todos los detenidos y apertura de La Constructora Valenciana, precisa por ser una Sociedad de Socorros Mutuos e importar poseer los libros para distribuir beneficios.

Realización de las obras del Mercado Central, Casa de Correos, Palacio de Justicia, Facultad de Medicina, Estación del Norte, ampliación del puente del Mar y puente sobre el paso a nivel del camino del Grao.

Los volantes que facilitarán el Ayuntamiento y la Junta de Obras del Puerto.

Obligar a los propietarios a pintar y revoacar las fachadas de las casas que lo requieren, como asimismo la recomposición de aleros y cornisas y colocación de sifones en los retretes que no los tengan.

Suspensión circunstancial del funcionamiento de las grúas del puerto.

Derogación de la real orden autorizando el embarque en el puerto de Canet.

Aumento de un 25 por 100 en los jornales y abaratamiento inmediato de las subsistencias.

El Sr. Azzati, aludiendo a la libertad de los detenidos, dice que están todos obligados a hacer una obra de amor y paz, precisa aplicar el bálsamo que cure las heridas.

(Muy bien, muy bien.)

Interviene el Sr. Gil y Morle, diciendo que sería insensato, puesto que se habla de paz, que alguien pusiera obstáculos a la liberación de los detenidos.

(Alude al Gobernador.)

El Sr. Albiac recuerda que el Sindicato de Comestibles (que representa) se adelantó há tiempo a decir que aceptaba la tasa de los artículos de primera necesidad.

Hoy hace el mismo ofrecimiento, y dice que los industriales están dispuestos a vender al detall, a los mismos precios que les cuesten los artículos al por mayor. Venderán a los precios que fije el Comité de la Asamblea.

(Muy bien.)

Cuando parece que del debate va a salir una solución favorable, se complica el asunto.

Ruega el Sr. Azzati a los obreros que manifiesten si con los acuerdos adoptados se darán los huelguistas por satisfechos y se restablecerá la normalidad.

Háblese claro—dice—, lo que queremos es que haya franqueza.

Uno de los obreros dice que lo del abaratamiento de las subsistencias ha quedado en el aire, pues por aquí—añade—dicen que el pan no bajará de precio, que todos han hablado menos los fabricantes de harinas.

El Sr. Grollo pide a los obreros que fien en la sinceridad del Comité de la Asamblea. (No, no—en la tribuna pública.—Nos han engañado muchas veces.)

Pregunta el Sr. Azzati si se dan por satisfechos con las conclusiones de aplicación inmediata.

(Produciéndose alguna confusión. Unos dudan; otros dicen: queremos que se arregle ahora lo de las subsistencias.)

Azzati: «Vamos a eso. Alguien cree que este problema de las subsistencias es de carácter local, cuando es de carácter nacional. Todos estamos interesados en solucionar y creemos que puede solucionarse: otros problemas más áridos han sido resueltos.»

Pregunta al Sr. Beltrán sobre la viabilidad de su proposición, replicando el interpelado que si en cuanto el Gobierno se avenga a pagar la diferencia en el precio de las harinas.

Duda el Sr. Azzati de que el Gobierno acceda a esta petición, fundándose en lo acordado en el último Consejo de ministros.

Resuelto lo del trabajo, ¿satisfecho puede resolverse lo de las subsistencias dentro de unos días?

(Rumores e comentarios.)

El obrero Soler dice que ellos no tendrían inconveniente en acudir a la Asamblea donde se proclamó la huelga, sometiendo a deliberación lo que se pide en estos momentos; pero es que cree que la respuesta será negativa.

(Los de arriba:—Eso es, no lo aceptaremos.)

Aquí—añade—las entidades reunidas que nos den una garantía.

Otro obrero dice que se impone la rebaja de los comestibles en seguida.

Indica el Sr. Azzati la conveniencia de dar un plazo a los obreros para consultar con sus compañeros.

Replica el Sr. Beltrán que el problema, planteado en estos términos, no tiene solución; la rebaja de las subsistencias no puede conseguirse en el acto. Hay que ser francos, pues no hemos venido aquí a engañar a los obreros ni a nadie.

El Sr. Grollo dice que se acceda a lo propuesto por el Sr. Azzati, para que los obreros consulten entre sí y pueda consultarse también al director de Obras públicas y al Gobernador,

El Sr. Maicas trata de convencer a los obreros de la imposibilidad de contestar hoy ni mañana a sus peticiones sobre las subsistencias. Pide que se vuelva a la normalidad.

No queremos—dice—engañar a los obreros; pero desémos un plazo de ocho ó diez días. (No, no; las autoridades nos han engañado muchas veces.)

El Sr. García Rives dice que sin perjuicio de la actitud de los obreros, el Comité de la Asamblea gestione cerca del Gobierno lo propuesto por el Sr. Beltrán.

El obrero Climent dice que los obreros han sido explotados y engañados por los acaparadores; y como saben que a costa de la sangre del pueblo se han enriquecido y se les consentirá que sigan enriqueciéndose, no quieren acceder. Póngase un telegrama al Gobierno, pidiendo que se comprometa a pagar la diferencia en los precios de las harinas.

El obrero Gadea se expresa en términos enérgicos, llamando la atención de la Asamblea sobre el peligro que corren los representantes obreros, que pueden ser víctimas de sus compañeros, si creyeran que habían hecho traición.

Aquí—dice—no hemos venido a hacer pasteles, sino a conseguir lo que se pidió en la Asamblea del domingo.

Al llegar a este punto la discusión, produce un barullo grandísimo.

Uno de los obreros dice que queda disuelta la representación de las Sociedades obreras en la Asamblea, pues de la calle llegan noticias diciendo que el Gobernador ha adoptado medidas para encarcelarlos en cuanto termine el acto.

El efecto que producen estas palabras no es fácil de describir.

Gritos, protestas de casi todos los asambleístas.

El Sr. Cuber, con voz potente, exclama desde la tribuna de la Prensa:—Eso es una enormidad que no cometerá el Gobernador, porque lo impediría la Asamblea.

Sampser: «La Asamblea tiene el deber de impedirlo a todo trance.»

«¡Viva la huelga! ¡Tenemos hambre!—gritan desde la tribuna pública.»

Escándalo, campanillazos. El Sr. Azzati pugna por hacerse oír, afirmando que el Gobernador no puede haber dado semejante orden.

En medio de gran confusión se acuerda que la Asamblea responda de la seguridad de los obreros, y que el Comité, designado, se reúna a las seis y media de la tarde.

Eran las dos y media.

#### CONCLUSIONES DEFINITIVAS.

He aquí las conclusiones aprobadas en la Asamblea:

Primera. Pedir la libertad de todos los detenidos con motivo de las actuales circunstancias y que no sean ellas motivo de no admisión de los huelguistas en los talleres ó fábricas, de servicio público ó privado, en que trabajaban.

Segunda. Declarar llegado el caso de la aplicación de la ley de Subsistencias, y que, por tanto, el Ayuntamiento así lo solicite, requiriendo el auxilio del Gobierno para el abono de aquellas subsistencias cuya incautación sea precisa, ya que el Ayuntamiento carece de fondos para este fin.

Tercera.—Pedir al Gobierno abra créditos extraordinarios para regular el precio de los trigos y harinas, abonando la diferencia que existe entre el precio actual y aquel que haga asquible el pan al consumo de los obreros, hasta que se llegue a la tasa del precio del pan, el trigo y la harina.

Cuarta.—Pedir al Gobierno prohíba la exportación de los trigos, harinas y granos.

Quinta. Pedir al director general de Obras públicas la inmediata realización de las obras del Estado que están en proyecto y el más enérgico impulso para la continuación de las obras comenzadas, incluyéndole asimismo la necesidad de destinar cien mil pesetas para la conservación de carreteras, de esta provincia, y un millón trescientas mil pesetas para la reparación de dichas carreteras, y de construir el camino de Torrente a Albal y de conceder la autorización para que se pueda construir en seguida un camino de Valencia a Paterna por Benimámet, pidiendo también la repoblación de los montes de esta provincia.

Sexta. Que inmediatamente el Ayuntamiento y la Junta de Obras del Puerto faciliten trabajo al mayor número posible de obreros.

Séptima. Que se constituya un Comité representativo de los elementos que integran la Asamblea, en el que preferentemente tengan representación las clases obreras, industriales, mercantiles y agrícolas a fin de cumplimentar las conclusiones adoptadas, en cuya ejecución pueda adoptarse plazo.

#### EL COMITE.

He aquí las entidades designadas para constituir el Comité de la Asamblea:

Casa del Pueblo, Unión Obrera del Puerto, Unión de Dependientes de Comercio, Dependencia Mercantil, Ateneo Mercantil, Cámara de Comercio, representación de la Banca, Gremio de Horneros, Junta de Obras del Puerto, Federación Metalúrgica, Sociedad de Fabricantes de Harinas, Centro de Constructores y Contratistas de Obras, Asociación de Comerciantes de la Lonja, Centro de Sociedades Obreras, Unión Gremial, Casa del Pueblo del Grao, Federación de Obreros (ramo de construcción), representaciones del Ayuntamiento y Diputación, Centro Sindicalista, Cámara Agrícola, Sindicato Gremial y Gremio de Carnes.

#### PARA ALCIRA

### EL DOCTOR MUÑOZ

De regreso para Madrid y accediendo a reiteradas instancias de los enfermos, el doctor Muñoz, especialista en garganta, nariz, oídos y enfermedades del pecho, que tan grandes éxitos a obtenido en sus operados de Valencia, cuya estadística se ha elevado a más de un 97 por 100 de curación, tiene abierta su consulta en Alcira, en la fonda de Colón, durante los diez primeros días del corriente mes, siendo las horas de consulta diariamente y lo mismo los domingos y días festivos, de once a una y de tres a cinco.

Curación de la sordera, zumbidos y supuraciones de oídos, fetidez ó mal olor de aliento, afonías, vegetaciones, pólipos, sifilis de la boca, faringe y laringe, bronquitis, asma, tisis cataral, etc.

Consulta en el Hotel, 10 pesetas.



# YA LLEGARON

Calle de la Sangre, número 7, Almacén

Las importantes remesas de bordados y puntillas que se esperaban, las que por contratos especiales con las principales fábricas se venden a precios baratísimos.—GRAN LIQUIDACION DE ANTERIORES EXISTENCIAS.

## CONVOCATORIAS

**Ebanistas «La Solidaridad».**—Celebrará Junta general extraordinaria hoy, á las cuatro de la tarde, para daros cuenta del conflicto actual y contestación de los patronos.—La directiva.

**A los pintores murales.**—Compañeros, en vista de la contestación negativa de los patronos á nuestra justa petición, convocamos á Junta general para mañana á las diez de la mañana, en la Casa del Pueblo. Espero acordaréis todos para tomar acuerdos que al caso requiere, dadas las circunstancias.—La directiva.

**Sociedad Elaboración del Pan.**—Celebrará Junta general hoy, á las cuatro de la tarde, para dar conocimiento de las gestiones realizadas con el Gremio de patronos horneros, sobre las peticiones formuladas por los obreros.

## CIRCO REGÜES

La compañía acrobática más completa  
FUNCIONES PARA HOY

— A las cuatro y seis y media tarde:  
Preferencia, 0'60 pesetas. General, 0'30.

Grandes debuts de

**LOS CHISPAS Y LOS FERNANDES**

**Hermanos Cámara :: Los Fernayes**

**ROBLEDILLO**

Rey de los equilibristas. Fuceo del día.

**Clowns Antonet y Walter**

Reyes de los reyes cómicos y musicales

— A las diez noche, sección especial:  
Preferencia, 0'80 pesetas. General, 0'40.

Próximamente, grandes y sensacionales debuts.



**Teatro RUZAFÁ**

Sección única de cine de 4 tarde a 12'30 noche

El mejor cine más barato y el más económico

Hey, m'numeral programa. Estreno de la comedia película en colores

**AMOR MARCHITO**

4 partes—2.000 metros

**Los campesinos**

Completarán la sesión otras novedades.

Precios de costumbre.

## LA NOVELA CORTA

que publica

**«VILLA MARIA»**

de Carmen de Burgos (Colomb) (Jine)

Van publicadas obras de Gal' dós, Dicken, Hoyo, Pardo Bazán, Castro, Linares Riva, Répide y Bueno.

Todos los números á 1' por correo. 5 céntimos en kioscos y vendedores ambulantes.

Corresponsal exclusivo: M. Dasí Hueso-Ballesteros, 4.



¡Me conopeu a mi ni a les ensaimas Martí!

Bajada de San Francisco, 28.—Valencia

## ELIXIR «THE REFORATOR»

Específico verdad

Como tónico y depurativo, y un fuerte estimulador del estómago.

De venta: Farmacia de A. Millán, calle de Adresadors, 27 y Falcóns, 1.—Valencia.

## ZAPATERIA SOLER

(PAZ, 36)

PRIMERA Y ÚNICA CASA

que se dedica al calzado

para niños

que se dedica al calzado

para niños

que se dedica al calzado

para niños

que se dedica al calzado

para niños

que se dedica al calzado

para niños

que se dedica al calzado

para niños

que se dedica al calzado

para niños

que se dedica al calzado

para niños

que se dedica al calzado

para niños

que se dedica al calzado

para niños

que se dedica al calzado

para niños

que se dedica al calzado

para niños

ver cuanto se refiere á los demás artículos, acaso se iniciara la normalidad.

El Sr. Beltrán pide que se lea su proposición, presentada por la mañana y encaminada á que el Estado satisfaga á los horneros la diferencia entre el precio de las harinas y el que haya de imponerse al consumidor.

Si el representante del Gobierno—agrega—viene con facultades para resolver el problema, no sería difícil hallar solución.

El Sr. Azzati cree que quizá la proposición del Sr. Beltrán no sea aceptada si se ha de aplicar, como es natural, á toda España y por tiempo indefinido.

La considera, sin embargo, factible, si se realiza por breve tiempo.

Estamos—añade—ante un problema de indudable urgencia, requerida por las circunstancias y por las aspiraciones de las sociedades obreras. Es necesario, pues, que mañana mismo baje el precio del pan. Para ello solicitamos del Director de Obras públicas que de la consignación que el Gobierno otorgue para obras se destine determinada cantidad á satisfacer durante diez ó doce días la aludida diferencia, según la proposición del Sr. Beltrán y que el Gobierno, entretanto aplique el artículo 3.º de la Ley de Subsistencias; esto es, se inculca de los artículos de primera necesidad, y fije para cada uno la tasa que se estime justa, de acuerdo con los intereses del consumidor.

El Sr. Beltrán acepta la fórmula, que es aprobada por unanimidad.

Acto seguido, á las nueve de la noche, dirigen todos los reunidos al Gobierno civil para someter los acuerdos adoptados al Director de Obras públicas y al Gobernador, para ver si los aceptan y se resuelve el conflicto.

EN EL GOBIERNO CIVIL.

A la hora que indicamos llegó el Comité ejecutivo al despacho del Gobernador, donde esperaban el Sr. Zorita, el Alcalde, el señor Dómine y otros.

El Sr. Azzati, en breve discurso, expuso las aspiraciones de la Asamblea, expresándose en la siguiente forma:

Hay dos puntos á resolver: la cuestión Trabajo y la cuestión Pan.

Los expuso con toda claridad.

El Sr. Zorita contestó al Sr. Azzati en la siguiente forma:

La libertad de los presos que me pide, la traslado al Gobernador para que se entienda con otra autoridad y sea la manera de que dentro de la ley quede atendida esta petición. No creo tampoco que haya inconveniente en la apertura de la Sociedad «La Construcción».

En cuanto al fomento de obras vengo decidido á darle toda la amplitud posible para ayudar de la manera más eficaz á resolver la crisis del trabajo, por lo que conceptúo resuelto, como dice el Sr. Azzati, este primer extremo de las conclusiones presentadas y tan elocuentemente defendidas por el diputado á Cortes por Valencia. Lo primero es que haya trabajo y esto, en lo que del Gobierno depende, no ha de faltar. Yo os lo aseguro.

En lo que respecta á la supresión temporal de las grúas del puerto, no creo que por sí solo tenga una gran importancia en el problema del trabajo. Además, convendría meditar este punto antes de resolver, para ver si se perjudica otros intereses comerciales. No obstante, si lo consideráis condición esencial, contad que he de trabajar en ese sentido.

Sobre la habilitación temporal del puerto de Carlet repití las manifestaciones que tamos en otro lugar.

A continuación habló el Gobernador en lo que concernía á la libertad de los detenidos, y de las impresiones sacadas dedujimos que anoche mismo serían puestos en libertad la mayoría de aquéllos.

Después de haber hablado de los detenidos, el Sr. Azzati dijo que el problema de los presos es un problema de los que se resuelve en otros aspectos.

Hubo laboriosa discusión, y el Sr. Azzati, resumiendo gran parte de ella, dijo que necesitábamos soluciones inmediatas, cuyas ventajas conociera el obrero mañana mismo, para que con esto y la libertad de los detenidos quede el problema resuelto.

Luego, recogiendo otros extremos dijo, que como mañana llega el vapor «Hector» con 4.500 toneladas de trigo, esto puede ayudar á la solución del problema del pan entregando ese cargamento á la Junta de Subsistencias y quede á disposición de la ciudad á precio de coste, puesto que el Estado tiene adelantado su importe.

Dijo que se haga igual con cualquiera otra partida que llegue á nuestro puerto.

El Sr. Zorita elogió la defensa que el señor Azzati, hacía de la clase obrera, á la que él siempre miró con afecto.

«Soy hombre que viene del estado llano —dijo— y siempre viví familiarizado con el trabajo».

El Gobierno—añadió—tiene un gran interés en resolver este problema, que no es precisamente de Valencia, sino de toda España, como una consecuencia de la guerra, que se tocará aún después de la guerra. Y lo resolverá en la medida de lo posible ó caerá, pues es cuestión de vida ó muerte para el Gobierno.

El Gobierno está decidido á la ley de tasas y á ser preciso á la incautación de las subsistencias.

Nuevamente, después de oír estas manifestaciones, usó de la palabra D. Félix Azzati, diciendo que el Comité ejecutivo, después de lo deliberado se trasladaría al Ayuntamiento, donde se trataría del asunto del pan, ya que el asunto trabajo, como habíase manifestado, estaba resuelto.

Seguidamente salieron del despacho del Gobernador civil dirigiéndose á la Casa de la Ciudad.

## REUNION DEL COMITÉ.

A las doce menos cuarto se reunió la sesión del Comité, bajo la presidencia del Sr. Grollo, quien invitó á los representantes del gremio de horneros á tratar del asunto del pan.

Habló el Sr. García Rives, que ratifica lo expuesto en la entrevista celebrada con el Sr. Zorita, deduciendo que el problema no puede solucionarse por hoy, pues para resolverlo precisa la intervención del Gobierno y los horneros.

El Sr. Font requiere al fabricante de harinas Sr. Simó á exponer su opinión, quien manifestó lo hablado en la conferencia con el Sr. Grollo, al que se le hizo presente que si se le entregaba el cargamento de trigo que está próximo á llegar, y haciendo un sacrificio, podrían venderse las harinas á 48, 49 y 50 pesetas los 100 kilos.

El Sr. Font trató de los precios que hoy existen en plaza las harinas, que no permisción fabricar pan á los precios de ahora.

«Es cierto—añade—que al principio de la guerra se cotizaban los trigos á 27 y 28 pesetas los 100 kilos?».

Contesta afirmativamente el Sr. Simó, diciendo que ello era en virtud de una ley de Navarro Reverter.

Pregunta el Sr. Font que si dicho precio lo estimaban remunerador los trigueros, á pesar de la buena cosecha última, cómo lo venden hoy á 39 pesetas.

Si el Gobierno consiguiera una rebaja de cinco pesetas en 100 kilos de trigo, los horneros podrían bajar el pan.

El Sr. Simó dice que no podía concretar, en tal caso, la baja que tendrían las harinas.

Interviene el Sr. Beltrán, ampliando sus argumentos de la Asamblea, en que propuso que el Gobierno abonase las diferencias, con lo cual y aplicando el artículo 3.º de la ley de Subsistencias, se solucionaría el conflicto.

Pregunta al Sr. Simó si los cargamentos próximos á llegar pertenecen á particulares ó al Gobierno.

Contesta el aludido que uno de los cargamentos, adquirido con la intervención del Gobierno, á 28,6 chelines y subió á 31,6, que equivalen á 36,75 pesetas.

Estos trigos se mezclan con los del país, que cuestan á 40 pesetas, resultando con la mezcla á 98 pesetas los 100 kilos, á las que hay que añadir doce pesetas, por la transformación en harina.

En vista de esta manifestación, el señor Beltrán dice que la única solución es que el Gobierno abone la diferencia, porque está claro que el Ayuntamiento no puede adquirir trigos y transformarlos en harina.

Pregunta el Sr. Lillo al Sr. Simó por el dato flete, que hoy cuesta 200 pesetas tonelada, y que consiguiéndose una rebaja del 50 por 100, podría solucionarse el asunto, si los obreros se conformaban á pagar el pan como ahora.

(No, no, desde la tribuna pública.)

Se extiende en consideraciones, siendo interrumpido de nuevo por el público de la tribuna.

Pide que cuanto antes termine la huelga, que perjudica grandemente á Valencia.

Reconoce el Sr. Falomí que no existe solución de momento, y por lo tanto, no se puede bajar el pan. Estima que procede conceder un plazo de diez días para que la Junta de Subsistencias y el Gobierno resuelvan.

Interviene el obrero Soler, manifestando que la cuestión interesa á los obreros en alto grado, faltando sólo solventar un extremo, lo del pan. Requiere al público de la tribuna para que se abstenga de hacer demostraciones de protesta, pues el Sr. Lillo había dicho cosas muy interesantes acerca de la solución que se busca.

Añade que los trabajadores deben oír datos y antecedentes que desconocen, y que serán expuestas ante las Sociedades, para ver si es posible zanjar el trabajo el lunes.

Cree que con la rebaja de 12 pesetas puede conseguirse abaratar el pan en cuatro ó cinco céntimos en kilo.

El Sr. Beltrán llama la atención del obrero Soler acerca de las manifestaciones del señor Lillo, pues la solución al problema tardaría algunas semanas.

Interviene el Sr. García Rives, manifestando que los horneros piden pagar las harinas á 47, 48 y 49 pesetas los 100 kilos.

Hablan otros varios señores, entre ellos el señor Lillo, sobre la conveniencia de que los obreros acepten un compás de espera hasta conseguir la rebaja de precios.

Discuten animadamente los Sres. Beltrán y Font acerca de la fabricación del pan, de la reventa, etc., llegando á la conclusión de que las 25.000 pesetas de déficit mensualmente podrían repartirse entre farineros, horneros, Ayuntamiento y Diputación, contribuyendo los horneros con el 10 por 100 de la reventa.

Manifiesta el Sr. García Rives que lo de la reventa corresponde resolverlo al Ayuntamiento.

Dice el Sr. Azzati que los harineros pueden hacer desaparecer al intermediario.

Propone el Sr. Beltrán que se aumente el precio del pan de lujo, rebajando el que consume el pobre.

No puede ser, según el Sr. Font, porque es enorme la cantidad de pan moreno que se fabrica.

El Sr. Azzati pregunta á los harineros si habría inconveniente en ceder al Ayuntamiento los cargamentos de trigo próximos á llegar y si podrían hacer el sacrificio de realizar la transformación en harina á 9 pesetas los 100 kilos.

Contesta el Sr. Simó que no debe confundirse el acto de moler—que importa unos diez reales—con el de la mezcla de trigos, que es lo que ocasiona el aumento de 10 pesetas.

Ante estas palabras reconoce el Sr. Azzati que no se vislumbra la solución, hablando en los mismos términos el Sr. Beltrán.

Suspendida la sesión por unos minutos, al reanudarse, la presidencia dice que va á darse lectura á unas conclusiones, que abarcan lo más substancial de cuanto se ha dicho en el debate.

Las conclusiones comprenden los siguientes extremos:

«De momento aceptar la oferta de los harineros y horneros, y la diferencia de 25.000 pesetas resultante, estudiará la Junta el modo de pagarlas, quedando en este caso el pan á 45 céntimos el kilo, durante un mes, ó el plazo que se acuerde».

Implantación del artículo 3.º de la ley de Subsistencias, consecución de baja de 10 pesetas en los fletes y tasa para la venta del trigo del interior, con lo que resultará el precio del pan á 40 céntimos kilo, con beneficio para todos».

El Sr. Azzati, al oír que hay que pagar el déficit de 25.000 pesetas, advierte que por una fórmula parecida cayó el anterior Alcalde, Sr. Paredes. Fijémonos en esto, porque ese extremo no pueden aceptarlo quienes dieron el voto de censura al Alcalde.

El orador se expresa en términos elocuentes, que producen gran expectación en la Asamblea.

Se ha visto que no cabe reducir mañana el precio del pan.

Me dirijo á la representación obrera y á los obreros de la tribuna pública. He de hablar claro y resuelto á salir de aquí con la conciencia tranquila, aunque no pueda dormir tranquilo, en tanto haya en la cárcel hombres que ningún delito han cometido.

(Muy bien, muy bien.)

La huelga se planteó sin intervención alguna de elementos políticos.

Ahora bien, por mi significación política la huelga vino á mí, sin yo buscarla, ni rechazarla.

En párrafos vibrantes recuerda los sacrificios que se impuso siempre en defensa de los obreros, sea demostrando que si la huelga fracasaba no es por culpa suya. Afirma que su historia, que es la del proletariado, no se aviene á pasteleos, con mayor motivo tratándose de un conflicto obrero.

Refiere cómo se puso en comunicación con los obreros que llevaban la dirección de la huelga, imponiéndose el sacrificio de evitar á toda costa el derramamiento de sangre, puesta toda costa el derramamiento de una autoridad poco inteligente. Brísimamente dice que la huelga obrera ha triunfado.

Si, há aquí alguna alarma por la autorización concedida al muelle embarcadero de Sagunto para el embarque de naranja, y sobre esto he de decir que en la real orden de concesión del muelle embarcadero de Cane, hay una cláusula por la que sólo se autoriza la exportación de mineral, con exclusión absoluta de todo otro producto.

El Gobierno, por petición de Sagunto y de otros pueblos, ha autorizado el embarque de la naranja de aquellos puertos; pero sólo con carácter provisional y por pocos días. Que conste así.

Tiene el Gobierno un criterio muy cerrado sobre puertos generales, y para hacer una

Y yo os digo, obreros, que cuando se ha conseguido lo que pediais y lo que estaba en nuestras manos conseguir, no es razonable ni justo que nos empeñemos en prolongar este estado de cosas un día más.

Yo no salgo de aquí sin decir mi verdad, sin vaciar mi conciencia ante el pueblo. Y esta es mi verdad, la verdad de un diputado republicano, de un diputado popular, de un diputado proletario. Podéis decir, con la frente alta que la huelga ha triunfado. Y como yo no quiero hacerme responsable de que por una impaciencia se pierdan las inmensas ventajas conseguidas, de Valencia, al que me dirijo, conste que si la victoria hasta ahora obtenida se convierte en un fracaso ruidoso, estoy yo libre de toda culpa.

Ahora juzgádmelo, obreros y júzgueme la opinión.

(Muy bien, muy bien.)

El presidente exhorta á los obreros á aceptar lo propuesto por el Sr. Azzati.

El obrero Tena reconoce los obstáculos que existen para resolver la cuestión del pan. Hoy se reunirán las Sociedades obreras, á las que se dará cuenta de lo tratado en la Asamblea de la mañana y en las reuniones del Comité.

El Sr. García Rives dice que después del hermoso discurso, los horneros no han de ser un obstáculo para solucionar la huelga, siempre á base de que el Comité siga gestionando el abaratamiento de trigos y harinas.

Hablan varios señores, y propone el señor Grollo que una comisión concrete las peticiones y se ponga al habla con el director de Obras públicas.

Así se acuerda, levantándose la sesión á las dos menos cuarto de la madrugada.

Esta tarde, á las tres, se reunirá de nuevo el Comité.

## ASAMBLEA DE DIRECTIVAS.

Esta mañana, á las once, se verificará en la Casa del Pueblo la Asamblea de directivas de las Sociedades obreras, en la que los representantes obreros en el Comité designado por la Asamblea de las fuerzas vivas darán cuenta de las conclusiones formuladas en la sesión de anoche.

Se encarece la asistencia de todas las directivas.

## La jornada de ayer

LAS PRIMERAS HORAS.

El aspecto de la población era el mismo que en días anteriores, con los establecimientos cerrados y la anomalía reinante.

Los pocos carruajes que circulaban llevaban grandes letteros en los faroles, indicando que pertenecían á médicos.

Desde primera hora circulaban algunos convoyes del Cabañal y de Circunvalación, hallándose totalmente interrumpido el servicio en las líneas del Interior, Masamagrell, Catarroja, Torrente y Burjassot-Godella.

El abastecimiento de pan, el de carne y demás artículos de primera necesidad se hizo con las mismas dificultades para el público.

## EL ABASTECIMIENTO.

Fue, poco más ó menos, el de días anteriores. En el Mercado Central sólo había pescado y los 6 tres puestos de fruta. Baste decir que por arbitrios se recaudó 4,30 pesetas.

Entre todos los demás mercados, incluidos los puestos de verduras en casas particulares, la recaudación ascendió á 5 pesetas.

En el mercado del Cabañal, 2,20; Abastos, 3,25 y Grao, nada.

Respecto de la carne sobraron 60 carneros y para hoy fueron sacrificados 60 carneros y 14 cabritos.

Además sacrificaron por su cuenta: El Hospital Provincial, 2 toros; Hospital Militar, 1; regimiento de Oumba, 1; 11.º de Artillería, 1; y Seminario, 1.

## LA VENTA DE HORTALIZAS.

En las primeras horas de la mañana, una manifestación de mujeres se presentó en el mercado de la calle de Jerusalén, vaciando de hortalizas dos ó tres cestos, que tenían á la venta unas laboradoras.

La algazara produjo alarma entre aquel vecindario, cerrándose las puertas de las casas. Los civiles dieron una carga, restableciendo el orden.

## LLEGADA DEL DIRECTOR GENERAL DE OBRAS PUBLICAS.

Con media hora de retraso llegó el tren correo de Madrid conduciendo al director general de Obras públicas Sr. Zorita, á quien acompañaba D. Luis Justo, jefe del negociado de Construcción de Carreteras.

De la estación se dirigió el Sr. Zorita al Gobierno civil, manifestando lo siguiente á los periodistas:

«Vengo sin preparación alguna.

Me jefe, el señor ministro de Fomento—ha manifestado—, estando en Consejo de ministros, me llamó con urgencia. Fué en seguida y me dieron orden de marchar á Valencia á la brevedad posible, para resolver los asuntos de obras públicas de carácter más urgente y hacer labor informativa para enterar al Gobierno».

Cumpliendo las órdenes de mis jefes, á pesar de encontrarme enfermo, he venido para desempeñar mi cometido lo mejor que pueda, y sin quitarme el polvo del camino he conferenciado inmediatamente con los presidentes de la Unión General, Ateneo Mercantil, Obreros del Puerto, Casa del Pueblo del Grao y los señores Puchol y Dómine, en representación de los navieros, para conocer impresiones.

Me he enterado de lo que dice la Prensa local, y á ella ruego, como palanca poderosa de la opinión, que me auxilie para restablecer la normalidad y cooperar á las gestiones que el Gobierno realiza para conseguir el abaratamiento de las subsistencias, que es problema de capitalismo interés, que afecta á todas las provincias á causa de la guerra europea.

De todos modos el Gobierno está hondamente preocupado en encontrar fórmulas que beneficien á los consumidores, y á esta labor deben aportar sus iniciativas cuantos las tengan. Es una obra nacional y todos debemos contribuir á ella».

Después de hablar de otros asuntos, añadió: «He pedido los antecedentes para resolver desde luego la petición de los obreros del puerto, de una zona en la playa para construir una barriada obrera».

Al ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia hará que se le envíen fondos para realizar obras de reparación y conservación en las carreteras del Estado que afluyen á la capital.

Hay aquí alguna alarma por la autorización concedida al muelle embarcadero de Sagunto para el embarque de naranja, y sobre esto he de decir que en la real orden de concesión del muelle embarcadero de Cane, hay una cláusula por la que sólo se autoriza la exportación de mineral, con exclusión absoluta de todo otro producto.

El Gobierno, por petición de Sagunto y de otros pueblos, ha autorizado el embarque de la naranja de aquellos puertos; pero sólo con carácter provisional y por pocos días. Que conste así.

Tiene el Gobierno un criterio muy cerrado sobre puertos generales, y para hacer una

reducción de las concesiones hechas, se está practicando un estudio, á fin de obrar con el mayor acierto.

En el Interin se deniega toda petición como se ha hecho en el puerto de Arenys de Mar.

Por lo demás, pienso regresar á Madrid mañana por la noche, si me es posible, y en cuanto llegue á la corte informaré al Gobierno extensamente».

## MOTIN DE MUJERES.

Por la mañana se improvisó un mercadillo en la calle de Ramón Juan.

Un grupo bastante numeroso de mujeres invadieron dicha calle, y con gran algazara hicieron retirar á las vendedoras, sembrando el arroyo de hortalizas.

## MUJER ACCIDENTADA.

En la plaza del Mercado, una mujer que iba en busca de pan, sufrió un accidente, siendo socorrida en una de las farmacias que allí existen.



LA CONFLAGRACION EUROPEA

Se recrudece la batalla de Verdun

Bulgaria contra el rey Fernando. --- La piratería alemana contra un buque noruego

LOS CAMBIOS

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Madrid, 3.

Cierre de Bolsa

Table with 3 columns: Instrumento, Cambio precedente, Cambio de hoy. Includes items like Interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, etc.

La «Gaceta»-La Prensa-Disposiciones de Guerra e Instrucción pública.

La «Gaceta» inserta un anuncio del ministerio de Marina de Portugal sobre las medidas adoptadas para regular la entrada de barcos en el puerto de Lisboa.

Lista de las modificaciones introducidas por el Gobierno inglés en las mercancías cuya exportación o importación tiene prohibida.

«El Imparcial»-Inserta una preciosa crónica de Mariano de Cavia, pidiendo, por Dios, que le dejen tranquilo y que no le homenajeen más, pues está enfermo, y a pesar de ello, tiene que escribir constantemente para ganarse el pan de cada día.

«El Liberal»-Se ocupa de la huelga de Valencia y defiende el derecho a la huelga, que es un derecho sagrado e intangible, que nadie se atreva a discutir en Europa.

«El Liberal»-Se ocupa de la huelga de Valencia y defiende el derecho a la huelga, que es un derecho sagrado e intangible, que nadie se atreva a discutir en Europa.

«El Liberal»-Se ocupa de la huelga de Valencia y defiende el derecho a la huelga, que es un derecho sagrado e intangible, que nadie se atreva a discutir en Europa.

«El Liberal»-Se ocupa de la huelga de Valencia y defiende el derecho a la huelga, que es un derecho sagrado e intangible, que nadie se atreva a discutir en Europa.

«El Liberal»-Se ocupa de la huelga de Valencia y defiende el derecho a la huelga, que es un derecho sagrado e intangible, que nadie se atreva a discutir en Europa.

«El Liberal»-Se ocupa de la huelga de Valencia y defiende el derecho a la huelga, que es un derecho sagrado e intangible, que nadie se atreva a discutir en Europa.

«El Liberal»-Se ocupa de la huelga de Valencia y defiende el derecho a la huelga, que es un derecho sagrado e intangible, que nadie se atreva a discutir en Europa.

«El Liberal»-Se ocupa de la huelga de Valencia y defiende el derecho a la huelga, que es un derecho sagrado e intangible, que nadie se atreva a discutir en Europa.

«El Liberal»-Se ocupa de la huelga de Valencia y defiende el derecho a la huelga, que es un derecho sagrado e intangible, que nadie se atreva a discutir en Europa.

«El Liberal»-Se ocupa de la huelga de Valencia y defiende el derecho a la huelga, que es un derecho sagrado e intangible, que nadie se atreva a discutir en Europa.

«El Liberal»-Se ocupa de la huelga de Valencia y defiende el derecho a la huelga, que es un derecho sagrado e intangible, que nadie se atreva a discutir en Europa.

«El Liberal»-Se ocupa de la huelga de Valencia y defiende el derecho a la huelga, que es un derecho sagrado e intangible, que nadie se atreva a discutir en Europa.

El ministro de la Gobernación y lo de Valencia.

El ministro de la Gobernación dijo esta mañana al recibir a los periodistas en su despacho oficial:

«Con motivo de la cuestión de las subsistencias se refleja en toda España una gran inquietud. Sería imbécil suponer que no nos preocupa la cuestión, y podemos decir que al Gobierno no le han sorprendido esas inquietudes, que son resultado natural y lógico primero, de la guerra europea, y luego del desarrollo de la política económica en el año último pasado. No quiero concretar responsabilidades, y no es momento oportuno de dedicarnos a entretenernos políticos.»

Dijo lo que el final de un artículo de periodista tan poco sospechoso como el señor Castroviejo, publicado hace pocos días: «No se puede resolver este problema en unos días, ni en horas.»

Los que no conocen el problema, al criticar, hacen labor negativa. Este problema es cuestión de tiempo.

Mañana comenzarán las reuniones de los Sindicatos harineros y trigoeros, para estudiar la baja del precio de las harinas.

Los gobernadores me comunican que han quedado constituidas las Juntas de Subsistencias, comenzando su labor.

Toca su término la información acerca de las existencias.

Resulta que hay un sobrante, que podría muy bien evitar la agravación de la actual situación.

De un momento a otro terminará el inventario.

De Valencia me comunican que llegó el director general de Obras públicas, Sr. Zorita, quien me ha dicho telefónicamente que asistirá a la Asamblea de las fuerzas vivas. Muéstrase esperanzado.

Las Sociedades de abastecimiento de Madrid han pedido autorización para celebrar el domingo una manifestación.

El director general de Seguridad les ha rogado que desistan de celebrar el acto a las tres de la tarde en Recoletos y Castellana, por no poder atenderse al derecho del público en expansión, pudiendo celebrarse la manifestación por la mañana, igual que el acto de los días de Mayo, que tan buen éxito alcanza todos los años.

Lo que dire Romanones

El presidente del Consejo de ministros, conde de Romanones, hizo esta mañana a los periodistas las siguientes manifestaciones:

«He conferenciado con los señores Echegaray y Allende acerca de las peticiones que han formulado las cigarrerías, que por cierto se hallan un tanto agudadas.»

Estoy dispuesto a conceder cuanto considere razonable, pero nada más.

Recibiré a una comisión, a la que pienso hablar muy claro.

También tengo citada para esta tarde a la comisión gestora de la importación de primeras materias, que preside el Sr. Monegal.

Mitin contra la carestía de las subsistencias

En la Casa del Pueblo se ha celebrado esta noche un mitin contra la carestía de las subsistencias.

Reunión ministerial

Hasta primeras horas de la noche estuvieron conferenciando el ministro de Estado, Gobernación y Guerra con Romanones.

Primeramente salió Luque, dejando reunidos a Romanones y Alba, consagrados al estudio de los asuntos electorales.

Luque manifestó que había dispuesto el envío de obreros panaderos militares a La Carolina, como antes lo hizo con respecto a Valencia.

Añadió que la situación en ambos puntos era satisfactoria, pues no se habían producido nuevas alteraciones de la normalidad.

Negó terminantemente que tuviera la menor exactitud la noticia de supuestas divergencias de criterio entre Weyler y él.

Dijo que por el contrario, están ambos de perfecto acuerdo en todas las cuestiones.

Por otra parte, el funcionamiento del nuevo Estado Mayor Central no permite estas discrepancias por la autonomía que se le ha dado al crearse este organismo.

Agregó que no se había señalado día para la nueva reunión de la Junta de Defensa nacional, porque no había asunto que de momento requiera urgencia, puesto que en las últimas reuniones se habían debatido algunos importantes, cuyo porvenir no puede hacerse público por el delicado carácter que tiene.

Decreto importantísimo

Abaratamiento de fletes y tasa de los precios de las subsistencias.

El decreto creando la Junta de transportes marítimos va precedido de un extenso preámbulo.

Dice que el presente decreto se inspira en la necesidad de completar el de 7 de Enero último, con otra medida más eficaz para normalizar en lo posible la crisis de las subsistencias y de las industrias que constituyen el medio normal de vida de millones de familias.

El decreto tiene 16 artículos.

Determina que bajo la denominación de Junta de Transportes Marítimos se creará una comisión que entenderá en todo cuanto afecta a su denominación y en el abaratamiento de los artículos de primera necesidad, principalmente el trigo y el carbón.

Compondrán la Junta el director de Comercio, que será presidente; un representante del ministerio de Hacienda, que actuará de vicepresidente y ocho vocales designados por los ministerios de Marina y Gobernación, presidentes de la Cámara de Comercio de Madrid y Cámara Oficial de Industria de Barcelona, asociaciones Nacional de Agricultores, Nacional de Navieros españoles, Navieros de Bilbao y Navieros y Consignatarios de Barcelona.

La Junta organizará el transporte regular y económico de las materias aliadas españolas que representa en total una capacidad de 100.000 toneladas de registro. Se exceptúa de esta proporción a los buques de las empresas navieras subvencionadas que realizan servicios fijos, regulares y los destinados a la pesca.

Fijará mensualmente el precio de los fletes que registrará durante la siguiente importación de dichas mercancías.

Se encargará de recibir, clasificar y despachar los pedidos de tonaje que hagan los importadores españoles de trigos y carbón.

Podrá dar preferencia exclusiva a las subsistencias alimenticias y primeras materias indispensables para la agricultura y el trabajo nacional.

Ordenará los viajes que hayan de hacer los buques y nombrará personal para este servicio.

Comunicado oficial francés

París.—En la región Norte de Verdun, los alemanes han mostrado una gran actividad y violencia en su artillería.

En el Mosca y Douaumont fué intensísimo por parte de la artillería alemana, que redobló sus ataques con violencia insistida.

Al Nordeste del fuerte antiguo de Douaumont el enemigo, después de muchos contraataques, logró avanzar.

El combate continúa librándose en la única calle del pueblo de Vaux, al Oeste de Douaumont.

También fué asaltado al mismo tiempo, con furia, por el Norte y Nordeste.

Estos ataques han sido contenidos y el enemigo se ha visto obligado a retirarse.

En nuestras alambreadas hay trozos de cadáveres, lo cual prueba la violencia e intensidad del bombardeo.

Durante toda la noche el fuego de la fusilería francesa ha impedido el éxito de dichos ataques.

De la guerra

Comunicado oficial francés

París.—En la región Norte de Verdun, los alemanes han mostrado una gran actividad y violencia en su artillería.

En el Mosca y Douaumont fué intensísimo por parte de la artillería alemana, que redobló sus ataques con violencia insistida.

Al Nordeste del fuerte antiguo de Douaumont el enemigo, después de muchos contraataques, logró avanzar.

El combate continúa librándose en la única calle del pueblo de Vaux, al Oeste de Douaumont.

También fué asaltado al mismo tiempo, con furia, por el Norte y Nordeste.

Estos ataques han sido contenidos y el enemigo se ha visto obligado a retirarse.

En nuestras alambreadas hay trozos de cadáveres, lo cual prueba la violencia e intensidad del bombardeo.

Durante toda la noche el fuego de la fusilería francesa ha impedido el éxito de dichos ataques.

SERVICIO ESPECIAL DIRECTO DE LONDRES

París.—La ofensiva contra Verdun se ha recrudecido nuevamente ayer.

Comunicado oficial ruso

Petrogrado (oficial).—En la comarca del lago Kanger los alemanes han bombardeado Lapineschi y Bigautzen con artillería de Marina.

Nuestro artillería desarrolló ayer energía acción contra Novo Alexandrovsk y estación de Tommont.

En Galitzia hubo en el frente del Strypa medio, dos intentos alemanes para acercarse a nuestros entrenchamientos, pero fueron rechazados ambas veces por nuestro fuego.

En el frente del Cáucaso, hacia Erzdjan, los turcos continúan retirándose.

Nuestra artillería ha encontrado en esta región cuatro cañones que abandonaron los turcos.

En dirección a Bofas, el enemigo bajo el empuje de nuestras fuerzas, continúa también en retirada.

Hemos ocupado Kamath y el convento de Narenkavank, al Nordeste de Bitlis.

SE RECRUDECE LA BATALLA DE VERDUN

París.—La ofensiva contra Verdun se ha recrudecido nuevamente ayer.

El día para los alemanes no fué más feliz que los precedentes, pues por lo menos ha sido igualmente mortífero el fuego de los franceses.

Segaba materialmente las líneas enemigas.

Todos los ataques contra Douaumont fueron rechazados con fortuna.

Bulgaria contra D. Fernando

París.—Noticias de Bucarest y Atenas indican que se inicia la reacción de Bulgaria contra el rey Fernando y presidente del Consejo de ministros Radostavoff.

General alemán muerto. Poincaré en Verdun.

París.—Comunican de Lausanne que el brigadier von Lanquensén ha fallecido a consecuencia de las heridas recibidas en uno de los ataques al fuerte de Douaumont.

Comunican de Amsterdam que se ha confirmado que la guarnición de Lieja ha sido trasladada al frente del Iser.

París.—Dicen de Ginebra que en varias ciudades alemanas, incluso Colonia y Múnich, se han suprimido todos los festejos de Carnaval.

Poincaré llegó ayer cerca de Revingne, donde los cañones franceses derribaron un zeppelin.

El presidente de la República visitó el frente de Verdun, llegando a Regis, donde condecoró a varios jefes, oficiales y soldados.

De allí marchó a Verdun, siendo recibido por el cuartel general.

Poincaré felicitó a los jefes, y rogó que trasmitieran su felicitación a los soldados.

Sesión de la Cámara francesa

París.—Se celebró reunión en la Cámara. Fué leído un telegrama del presidente de la Cámara italiana, que fué saludado con vítores a Italia.

Deschanel pronunció una alocución, diciendo: La generosa manifestación de la Cámara italiana llena nuestros espíritus de orgullo.

Acogemos con la mayor estima el homenaje rendido a los ejércitos de la República por los representantes de la noble Italia, cuyas banderas se han unido a las nuestras para la defensa de la civilización y de la libertad.

Nosotros también admiramos el heroísmo de los soldados de la nación hermana.

(Grandes aplausos.)

El ministro de la Guerra, Gallieni, dice que están asociados el ejército y el Gobierno y, en nombre de los ejércitos de la República, agradece al presidente de la Cámara las palabras que acaba de pronunciar.

Las felicitaciones de la Cámara italiana—sigue—llegarán al corazón de nuestros soldados, que sus camaradas italianos defendían como ellos defendían hoy la misma causa, que es la libertad.

Barco noruego atacado por un avión alemán.

París.—El barco noruego «Modernin», que iba de Inglaterra a Cristiania, ha sido atacado por un avión alemán, que lanzó sobre el barco varias bombas sin alcanzarle.

La bandera noruega ondeaba en la popa del buque, que llevaba además colores noruegos pintados en las banderas.

Comunicado oficial francés

París.—El comunicado oficial de las once de la noche dice: En Bélgica los franceses bombardearon los cantonamientos alemanes de la región de Langemark.

Al Norte del Aisne fué rechazada, con pérdidas numerosas, una patrulla alemana que atacó un puesto francés.

La artillería francesa ejecutó tiros de destrucción contra las obras alemanas.

Al Este de Neuville y al Sur de Berry-aux-Bach, en las Argonas, la artillería francesa demostró gran actividad bombardeando las líneas alemanas de Fillemortie y bosque de Cheppy.

En Saint Hubert los franceses hicieron explotar con éxito una contrammina.

En la región Norte de Verdun es muy violenta la lucha.

Cerca de Douaumont los franceses conservan la parte alta del cerro, en cuya vertiente Norte se encuentra el pueblo.

Un vivo contraataque permitió reconquistar el terreno de las inmediaciones del pueblo.

El bombardeo ha continuado con mucha violencia al Este y Oeste del Mosca, así como en Woeyre.

La artillería francesa ha concentrado su fuego sobre el punto de reunión de los alemanes, principalmente en las cercanías de Beaumont, donde fué dispersada una columna en marcha.

En la Alta Alsacia atacaron los franceses al Este de Seppois y se apoderaron de varios elementos de trincheras alemanas en la orilla derecha del Grande Lagnie.

Un contraataque alemán no ha podido desalojar a los franceses de las posiciones conquistadas.

El ayudante Navarro derribó ayer en la región Douaumont un avión alemán del tipo Abatros, cayendo en las líneas francesas.

Los tripulantes del avión enemigo resultaron heridos y quedaron prisioneros.

DE CASTELLÓN

Castellón, 3, 11 noche. Huracán.—Las subsistencias y la exportación de la naranja.

Debido al fuerte huracán reinante, se han suspendido los trabajos de carga en los puertos de Burriana y Castellón.

El Comité Republicano ha acordado dirigirse al presidente del Consejo de ministros, reclamándole la atención sobre la aflicta situación motivada por el encarecimiento de las subsistencias y la carencia por la falta de la exportación y la baratura de la naranja.

Estima necesario procurar por todos medios posibles el abaratamiento de las subsistencias, exportación de frutas, obras públicas para que se ocupen los obreros sin trabajo.

También ha acordado proponer a los comités de distrito, como candidato, a D. Emilio Santacruz.

YANEZ.

SIGUE EN LA OTRA PLANA



# Nuestro mercado

19 de Febrero de 1916.

**GRANOS:**  
Alpiste, nuevo, á 45 pesetas los 100 kilos.  
Alazor nuevo, á 13 reales barchilla.  
Altramuzes, á 24 pesetas los 100 kilos.  
Idem sevillanos núm. 1, á 30 id. id.  
Idem id. núm. 2, á 27 id. id.  
Idem id. núm. 3, á 23 id. id.  
Idem id. para moler, á 18 id. id.  
Cañamones del país, á 70 id. id.  
Idem extranjero, sin existencias.  
Avena, á 26,50 id. id.  
Quisantes, á 50 id. id.  
Hedros, á 29 id. id.  
Chufas Granzas, á 48 id. id.  
Chufas corrientes, á 40 id. id.  
Chufas clase segunda, á 30 id. id.  
Maíz del país, á 13 reales barchilla.  
Idem plata, á 30 pesetas los 100 kilos.  
Cebada, á 25,50 id. id.  
Cebada nueva, á 26 id. id.  
Habas de pienso, á 31 id. id.  
Habones, á 30 id. id.  
Lentijas nuevas, manchegas, á 50 id. id.  
Simientes nabos, 1.ª, á 120 pesetas los 100 kilos.  
Idem 2.ª, á 45 id. id.  
Mijo del país, á 50 id. id.  
Idem extranjero, á 50 id. id.  
Mercado animado, con mucha firmeza en los precios.

**SALVADOS:**  
Candeal tercera, á 20 pesetas los 60 kilos.  
Cuarta, á 15,50 id. id.  
Idem roja, á 13 id. id.  
De trigo duro, á 18 los 100 kilos.  
Florada, á 9 los 50 kilos.  
Gorde, á 18 los 100 kilos.  
Medianos arroz 1.ª, á 32 id. id.  
Idem id. extra, á 34 id. id.  
Medianos arroz 1.ª, á 34 id. id.  
Idem id. extra, á 36 id. id.

**HARINA DE MAÍZ:**  
Blanca á 35 pesetas los 100 kilos.  
Amarilla, á 33 id. id.

**ARROCES:**  
Núm. 00, á 43,50 pesetas los 100 kilos con envase.  
Núm. 0, á 44 id. id.  
Los demás números á 0,75 más por clase elaborada.  
Clase especial glaciado, á 45 pesetas los 100 kilos.  
El arroz en cáscara se cotiza de 31 á 32 pesetas los 100 kilos.  
Mercado calma.

**ALUBIAS:**  
Amonquill nuevas, á 60 pesetas los 100 kilos.  
Francesas, á 60 id. id.  
Pinet, á 62 id. id.  
Mercado animado.

**CACAHUATES:**  
Blanco primera, á 27 id. id.  
Blanco segunda, á 26 id. id.  
3 y 4 granos primera, á 32 id. id.  
Idem segunda, á 29 id. id.  
Colorado primera, á 27 id. id.  
Idem segunda, á 26 id. id.  
Mercado animado.

**ALMENDRAS:**  
De Mallorca, 100 kilos sin cáscara.  
Corrientes, á 26½ pesetas.

Escogida Inda, á 295 id.  
Avellanada, á 298 id.  
Mollar con cáscara, á 60 los 50 kilos.  
Marcona, á 38,50 pesetas arroba.  
Idem común, á 34 id.  
Almendra en cáscara, á 5,25 pesetas barchilla.  
Tendencia firme.

**ANIS:**  
Andaluz, á 78 pesetas los 100 kilos en esta estación.

**AVELLANAS:**  
Grano primera, á 263 pesetas los 100 kilos.  
Idem segunda, á 258 id. id.  
Cáscara corriente, á 68 pesetas los 58 kilos.  
Negreta, á 70,50 id. id.  
Estos tres últimos precios se refieren en estación Reus.  
Tendencia al alza.

**PIÑONES:**  
A 175 pesetas los 100 kilos en esta estación.  
Tendencia floja.

**BARBANTOS:**  
Guayaquil, á 3,85 pesetas kilo.  
Fernando Poo, á 3,60 id. id.  
Caracas 1.ª, á 5,25 id. id.  
Idem 2.ª, á 4,15 id. id.

**PIMIENTOS:**  
Primera, á 1,60 pesetas kilo.  
Segunda, á 1,25 id. id.  
Pie. primera, á 1,50 id. id.  
Verá, á 2,25 id. id.

**AZAIJAN:**  
Pocas transacciones se han realizado esta semana, y aquéllas á 142 reales libra valenciana, clase corriente, se cotiza á 144 y 146 reales libra, clase superior, con tendencia en calma.

**HARINAS:**  
Flor de fuerza, á 50,50 pesetas los 100 kilos.  
Entera 1.ª de id., á 49,50 id. id.  
Idem 2.ª de id., á 47,50 id. id.  
Idem otra 2.ª de id., á 47,50 id. id.  
Especial 1.ª tierna, á 54 id. id.  
Entera tierna, á 50 id. id.  
Huerla, á 48 id. id.  
Blanca 1.ª, á 48,50 id. id.  
Mercado animado.  
Candeal Mancha, á 36,75 pesetas los 100 kilos.

**ARROSES:**  
Candeal Mancha, á 38 los 100 kilos 100 kilos vagón.  
Candeal Arzával, á 38,75 id. id.  
Rubión Gomocelo, á 39 id. id.  
Rubión extremo, á 40 id. id.  
Salamanca, á 38,50 id. id.  
Soria, á 39 id. id.  
Tendencia mercado firme.  
Estos precios son con saco sobre vagón procedencia.

**ACEITES:**  
Olive de Tortosa superior, á 15 pesetas arroba, según clase.  
Idem del país, de 13 á 15 id. id.  
Andaluzes, á 12 id. id.  
Mani del país, á 13 id. id.  
Idem chino, á 13 id. id.  
Idem comantel, á 12 id. id.  
Los manis refinados aumentan dos reales por arroba.  
El mercado firme.

**ALCOHOLES:**  
Rectificado vnicos, 96-97, de 230 á 235 pesetas.  
Idem industriales, 96-97, de 230 á 235 id.  
La tendencia del mercado w firme, con tendencia á mayor alza.

**VINOS:**  
Se cotizan los vinos de Utiel á 7 pesetas arroba, según clase, y en plaza alrededor de cuatro pesetas grado y hectolitro. Se esperan conseguir aún mejores precios.

**FRUTAS:**  
Mandarinas, de 1,50 á 2 id. id.  
Naranjas imperiales, de 1 á 1,50 id. id.  
Idem real, saquet de 2 arrobas, de 3 á 3,50 pesetas.  
Idem comunes, á 50 céntimos arroba.  
Limones, á 1,25 pesetas arroba.  
Manzanas de Asturias, de 3 á 4 pesetas arroba.  
Peras Roma de Aragón, de 9 á 10 idem id.

**PATATAS:**  
De Aragón, á 2 pesetas arroba.  
De Gandía, á 2,35 id. id.  
Cebollas, á 2 pesetas arroba.

**LÉGUMBRES Y HORTALIZAS:**  
Cebollas, á 2 pesetas id.  
Habas, de 2,50 á 2,75 id. id.  
Montatos, á 1,25 pesetas arroba.  
Guisantes, á 4 id. id.

**ALGARROBAS:**  
A 2,25 pesetas arroba.

**PAJA DE LA MANCHA:**  
A 5,45 pesetas los 100 kilos.

**REMOLACHA:**  
A 5,87 pesetas los 40 kilos.

**Federación regional obrero-agrícola**  
**A los esclavos de la tierra**  
Compañeros: Desde nuestros primeros congresos, tanto regionales como nacionales, la aspiración de los explotados del terruño—los parias de la sociedad, podemos decir—, es y ha sido siempre la reivindicación completa de todos los trabajadores del campo.  
No cabe dudar, pues, que nuestros acuerdos siempre son justos y que a aquella legítima aspiración que tiene de romper las cadenas que nos sujetan al amo del patrono.  
Todos aquellos que han tenido ocasión de leer nuestra Prensa y aún la otra, que ha recogido nuestros lamentos, no dejarán de comprender que también nosotros tenemos derecho á defendernos, á exigir que se nos incluya en la ley de Accidentes del trabajo, á la jornada y salarios mínimos, á que se nos reconozca el derecho á la vida.  
Los delegados que á nuestro reciente Congreso asistieron así lo han reconocido; y de ahí que las sociedades componentes de esta Federación, cumpliendo los acuerdos de dicho Congreso, celebren el próximo domingo actos públicos, en los que se pida al Gobierno ley de Accidentes del trabajo, amnistía para los presos políticos y sociales, y el abaratamiento de las subsistencias, con la advertencia que de no concedérsenos se irá al paro general.  
Ahora bien; las circunstancias imponen que se abarate cuando menos el pan y se aumenten los salarios, sin perjuicio de que cada sociedad por sí, al celebrar las manifestaciones militares, incluya una nota de peticiones locales para remediar la crisis actual. Vemos con dolor que nuestros compañeros de Valen-

cia, con el mismo fin han decretado el paro y no son atendidos, no obstante los días que van transcurridos.  
Ante el clamor regional—nacional, diríamos mejor—, la pasividad del Gobierno se manifiesta á cada paso.  
Como creemos, pues, que es de vida ó muerte la lucha empezada por los obreros de la capital y en ella también va la nuestra, este Comité recomienda á los federados que, según acuerdos, secunden dicho paro hasta que se nos atienda á todos.  
Obreros agrarios, á defenderse, pues también nuestros intereses están amenazados.  
Por el Comité: el secretario, **Alejandro Ruiz**.  
Alfalar 3 Febrero 1916.

**CUESTIONES OBRERAS**  
**A los pintores murales.**—Se convoca para hoy, á las tres de la tarde, para contestar al comunicado de los patronos pintores, á junta general.—El presidente, Enrique Nigués.  
**Vidrieros y similares.**—Esta sociedad celebrará junta general extraordinaria, por primera y única convocatoria, para renovación de la directiva y otros asuntos de gran interés para todos los del oficio, hoy, á las seis de la tarde.  
**Cesteros.**—La sociedad de cesteros convoca á junta general ordinaria para tratar asuntos de sumo interés, mañana, á las diez de la misma.

**Los obreros del campo**  
Se nos comunica que para el 5 de Marzo, cumpliendo el acuerdo tomado en su último Congreso, todas las sociedades que forman la Federación regional obrero-agrícola celebrarán actos públicos para recabar del Gobierno que se le haga extensiva la ley de Accidentes del trabajo y conceda amnistía á los presos políticos y sociales y el abaratamiento de las subsistencias.  
Caso de que el Gobierno no atiendiera las peticiones los obreros del campo están dispuestos á ir á la huelga general.

**Noticias teatrales**  
**RUZAFÁ.**  
La empresa de este teatro nos participa que en vista de que hay corrientes favorables para la solución en parte del actual conflicto, anuncia función para hoy que verificará si las circunstancias lo permiten, con sesión continua de cinematógrafo y con un extraordinario programa á los precios de costumbre.  
**ESLAVA.**  
Esta noche, á las 9,45, debutará la compañía Ferri-Tovar con la hermosa comedia en cuatro actos, de Alfredo Capus, adaptación de Ricardo Blasco, *La Castellana*.  
Mañana se celebrarán tres variadas funciones.  
**Circo Regüés.**  
Esta tarde, á las cuatro, reanudarán sus funciones esta compañía con la novedad de los grandes débuts de Los Chispas y Los Fernandos.  
Además tomarán parte todos los demás artistas que figuraban antes.

**Vida Municipal**  
En el Ayuntamiento se verificó ayer la subasta del arriendo del arbitrio sobre los ca-

ruajes de lujo, que le fué adjudicada á don Vicente Portas por la cantidad de 148.200 pesetas.  
El tipo de licitación era de 130.000 pesetas.  
Recaudado ayer los arbitrios:  
Carnes, 435,35 pesetas.  
Inspección veterinaria, 231,46.  
Peaje, 15.  
Total, 681,81.

**Federación Nacional de Ferroviosarios Españoles**  
**Convocatoria**  
Por la presente se convoca á todo el personal asociado á esta Sección á la Junta general que tendrá lugar mañana, á las nueve de la noche, en nuestro domicilio social, calle número 14 del Ensanche de Letras U. R.  
Además de otros asuntos interesantísimos, se tratará en esta reunión de una circular del Comité del Sindicato Norte, que reviste excepcional importancia para nosotros, ya que se refiere á unas reclamaciones de mejora que hay que formular á la Compañía, y de otra circular de la Federación, muy interesante también, y que conviene conozcan todos los asociados, referente al Sindicato Langreo.  
Por la trascendencia de la convocatoria, esperamos que no faltará nadie á la reunión.  
—La directiva.

**Noticias varias**  
Tras larga y penosísima enfermedad, falleció ayer, á las tres de la tarde, nuestro entrañable amigo D. Ramón Véllez Chirivilla.  
Al comunicar tan triste noticia á sus numerosos amigos lo hacemos con el mayor sentimiento, por lo que damos el pésame á su señora esposa, hijos y familia.  
El entierro se verificará esta tarde, á las tres, desde la casa mortuoria, Barcelona, 8.  
Telefonemos detenidos: Juan Dupuy, San Vicente, 42; Vicenia de Monfort, Vicente, calle Vima, 17, 2.ª.  
**RESFRIADOS.**—Elixir Gomenol Climent.  
Para tener un buen cesebago hace falta un buen estómago, y un fuerte estómago no existe sin el "Litor del Polo", que fortalece y desinfecta la dentadura, facilitando la digestión y una mejor asimilación de los alimentos.  
**MADRES!**—**CEREGUMIL** Fernández. Alimento vegetario completo. Venta en farmacias y droguerías. Fernández, Canivell y Compañía, Montilla (Córdoba). Para datos: Antonio Gisbert, Espinosa, 8.  
**GRIPPE.**—Elixir Gomenol Climent.  
**MADRES,** si queréis que vuestros hijos tengan un pelo hermoso y abundante, lavadles la cabeza con **TRAUPEL**, desde que nacen. Frasco, 3 pesetas. Droguería San Antonio, de Hijos de Blas Cuesta.  
¿Queréis vencer la debilidad? ¿Queréis abreviar la convalescencia? Tomad **Musculina "Núñez"** (carne en polvo). De venta en farmacias.  
Gran fábrica y exposición permanente de mobiliarios completos para toda clase de habitaciones, de E. Vilella, calle de Jesús, E. V. Despacho, Paz, 17.  
**ASMA.**—Elixir Gomenol Climent.

**Sucesos**  
Un muchacho digno.  
Enrique Martínez López, de 13 años, fué detenido ayer tarde por un guardia municipal, por creerse complicado en un pequeño robo; fué tal la indignación que la hazaña del día produjo en el muchacho, que éste antes de verse confundido con un ladrón preferió morir, y al efecto, se tomó unas cuantas cerillas.  
Fué asistido en la casa de Socorro de la Gloria, pasando después al Juzgado de guardia.  
**Cacheo.**  
Dos policías, Batllés y Quiles, cachearon ayer mañana á varios ciudadanos, recogiendo algunas armas blancas y de fuego, pertenecientes á los dueños de las mismas á disposición del Gobernador.  
**Amago de incendio.**  
Lo hubo ayer mañana en un horno de la calle de Maldonado, siendo sofocado por los vecinos.  
**DE LA PROVINCIA**  
**Una mujer ahogada.**  
Juana Beltrán Alapont, de 62 años, se suicidó junto al puente de barca, en Cullera, después de quedarse en "spretas", se arrojó al río Júcar, ahogándose.  
El cadáver fué encontrado por los carabineros.  
Seguramente, la suicida sufría una enfermedad crónica.

**PUBLICACIONES**  
**«NUEVO MUNDO»**  
Es sin duda alguna el número correspondiente á esta semana uno de los más interesantes de cuantos lleva publicados hasta la fecha.  
De los sucesos ocurridos en nuestra ciudad publica una extensa información gráfica que llamará la atención.  
Por el tamaño de las fotografías y por la bien impresas que están, puede el lector apreciar con toda clase de detalles el suceso que ocasionó la muerte al ordenanza Antonio Serrano. También publica fotografías del mismo celebrado en el huerto de Sogueros y otros relacionados con la huelga.  
Como de costumbre, en la parte literaria colaboran los mejores escritores.  
Puede asegurarse que dicho número será agotado.

**Sección comercial y agrícola**  
Subastas del 1 de Marzo  
**NARANJA**  
**GLASGOW.**  
De A. Faulconbridge, de la casa J. Lindsay y Ca.:  
Ofrecido cargamento del vapor "Waverley" en mala condición.  
420, mayoría, de 6-6 á 10.  
420, largas, de 8-6 á 15.  
420, extra largas, de 14 á 20.  
714, de 10 á 13.  
**CEBOLLAS**  
Ofrecido cargamento del "Constancia".  
Los 4s., á 22.  
Los 5s., á 24.

**Descubrimiento Sensacional**  
Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas y de las piernas

**LA SANGRE**



Antes de la curación. Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHÉLET, farmacólogo y químico en Sedan, de Francia, en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de estas enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso:

Acne, herpes, impetigo, acnes, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos laríngeos, gostris, de la boca, comezones, llagas varicosas y esemas varicosas de las piernas, enfermedades de la infancia.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el que se localiza el mal como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada. Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de afortunada. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16).

Acaba el señor RICHÉLET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á todas las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente este folleto, basta dirigirse al señor

**L. RICHÉLET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)**

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9, San Sebastián.—A. Torregrosa, Pl. y Margall, 34, Cuenca.  
EN VALENCIA.—Sres. Hijos de Blas Cuesta, plaza del Mercado, 71, farmacia y droguería.—Dr. Aliño, plaza de Cajeros, 8, farmacia.—D. José Oñesa, Serranos, 27.—D. Juan Alarcón, S. V. Gómez, 165, droguería.—Sres. Hermanos Hermanos, plaza del Mercado, 75.—Sres. Contat y Compañía, plaza del Mercado, 74, farmacia y droguería.—Sres. Farell y Pílot, D. Juan de Villarrasa, 1, farmacia y droguería.—D. A. Gamir, San Fernando, 34, farmacia.

**Linea de Golden Cross**  
**Vapores fruteros**  
Servicio regular y semanal para Liverpool, Bristol y Cardiff.

El vapor **MENAPIAN** saldrá el día 8 de Marzo.  
El vapor **CANGANIAN** saldrá el día 10 de Marzo.  
El vapor **MENEVIAN** saldrá el día 15 de Marzo.

Consignatario: A. P. THOMPSON, Gran Via, 69. Valencia.

**VAPORES COMBINADOS**  
**Correos de Africa y A. Ferrer Posol Hms.**

Para MARSELLA (directo)  
El vapor **BARCELÓ** saldrá todos los sábados á las seis de la tarde, admitiendo carga y pasajeros.  
Para CETTE (directo)  
Salidas trisemanales.  
Nota.—Los pasajeros sólo se encuentran hasta el mediodía de la salida del vapor.  
Pr.: carga y pasaje dirigirse á A. Ferrer Posol y Serranos, Valencia, 12.—Teléfono 1001, Gran

**Servicio regular de vapores**  
Para LONDRES  
El vapor **Santa F. LORENTINA** cargará el día 4 de Marzo.  
Para LIVERPOOL  
El vapor **ELKA** cargará el día 4 de Marzo.  
Para BRISTOL y CARDIFF  
El vapor **AURORA** cargará el día 4 de Marzo.  
Para NEWCASTLE  
El vapor **EMILIA** cargará el día 4 de Marzo.  
Para NEW-YORK  
El vapor **CITTA NESSINA** cargará el día 4 de Marzo.  
Para AMSTERDAM y ROTTERDAM  
El vapor **DIANA** cargará el día 4 de Marzo.  
Consignatarios: RIES y COMPANIA.—Calle, 53

**Platería R. Alcaide**  
Plaza de la Merced, 10  
La duena de este acreditado establecimiento pone en conocimiento de su numerosa clientela que seguirá al frente del mismo ofreciendo los géneros de platería y bisutería á precios baratísimos.  
También se compra oro, plata y antigüedades pagándolos á altos precios.

**A. CALABU**  
Único fabricante de billares en preparación, preferidos por los mejores jugadores; 20 billares en diferentes sistemas y estilos, al contado y á plazos sin fiador; colocación de papeles, tejos y acetos de todas clases. Exposición y fábrica: San Vicente, 205, Valencia.

**Cervevisina**  
- Carbónica-Artífices -

**Platería R. Alcaide**  
Plaza de la Merced, 10  
La duena de este acreditado establecimiento pone en conocimiento de su numerosa clientela que seguirá al frente del mismo ofreciendo los géneros de platería y bisutería á precios baratísimos.  
También se compra oro, plata y antigüedades pagándolos á altos precios.

**SERVICIO DE VAPORES RAPIDOS**  
especialmente propios para el transporte de fruta y vino

Para LONDRES  
El vapor **JOHANN** cargará el día 12 de Marzo.  
Para LIVERPOOL  
El vapor **ASGREN RYG** cargará el día 9 de Marzo.  
Para NEWCASTLE  
El vapor **LAB** cargará el día 10 de Marzo.  
Para más informes, dirigirse á su agente **MAC ANDERWIS & COMPANIA**, Llano del Remedio, A. G. (calle de la Gloria).

**¿Tenéis callos?**  
ojos de gallo, verrugas ó duracas en los pies? Usad al momento **"Callicida Veloz"** del Dr. Cuadra, que los cura radicalmente y sin dolor. (Nada de paracas ni remedios secretos).  
Pedidos con rincón, 75 céntimos.  
En Valencia: Droguería de G. Contat, Mercado, 72; Hijos de Blas Cuesta, Droguería de San Antonio y otras principales.

**Se compran y venden**  
estanterías, mostradores, escarpapapeles, molinos de café, depósitos de aceites y toda clase de muebles.  
Despacho: Clarachet, 5, entrada á la calle por la plaza de Pellicers y plaza de Pertusa.

**Carbón fragua**  
A 85 pesetas toneladas, sobre vagón ó á domicilio.  
Pedidos á EMPRESA "AMERICAN STYLES" S. A., Poeta Querol, 9.—teléfono 947.

**A los chófers**  
Se compran cámaras usadas á muy buenos precios.  
Zepateria de José Soter, calle de la Paz.

**Mochoes de boda**  
LUNA DE MIEL Y DE MIEL  
Cuadros maritimos típicos de color y de intensivo interés, á 5 pesetas.  
En Valencia se vende, librerías Aguilera, Caballeros, 1; Misraqui, Pintor Sorolla (Barca), 16 y otras.

**Caridad**  
la implore á las almas caritativas una anciana, abuela de los dos hermanos hijos de José Beltrán que fué asesinado en el Rosario de la Aurora de la calle de Segundo, y Carmen Cremades, madre de los niños que falleció á consecuencia de este accidente.  
Domicilio: Camilo de Barcelona, Casas del Real, número 1, bajo.

**PARA D. BLIT DOS, PALLIDOS Y FLACOS**  
La cura para engordar

**Clinica 'La Salud'**  
Director: Dr. Ventura Andren

Curación radical de Venéreo, Sífilis, Mairix y todas las Enfermedades secretas.  
Curación garantizada de la Impotencia por procedimientos modernos.  
Aplicación del "GOS" á precios convencionales.—Gratis á los pobres. Consultas por correo. Honorarios muy módicos.  
Para obreros de 8 á 9 noche, 0'50 peseta.  
Gallo Popal, n.º 1, 1.º (esquina C. Gracia y P. Merced)

**CONSULTA**  
sobre enfermedades del embarazo y propias de la mujer asistida á partos con todos los adelantos científicos e higiénicos por la tocóloga con real título doña Antonia Olivella. Ofrece su nuevo domicilio, Calle Hospital, 10, entresuelo.—Valencia.

**MATÍAS LÓPEZ**  
Chocolates y dulces.  
Probad los exquisitos chocolates de esta casa, reconocidos por todo el mundo como "superiores" á todos los demás.  
Sus Cafés, Dulces y Bombones son los preferidos por el público en general.  
Pedidos en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías de España.

**Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía**  
A LA CONSIGNACIÓN DE  
**Hijos de Nogués**  
Calle Serrá, 2, calle, y en el Erce, Puente Puente (Calle de la Gloria)

**SERVICIO RAPIDO** con salidas de este puerto los días LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, San Andrés de Boves y todos los DOMINGOS directos para Barcelona.  
**SERVICIO CORRIENTE** con salidas de este puerto los DÍAS VIERNES para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Portofino.  
Se admiten carga y pasajeros para todos los puertos que nos sirven.

**No dejéis de leerlo!**  
**Rumáticas y Nerviosas**  
Bajo de vapor crónico para curar el **REUMATISMO**, por el cual se ven, y todas aquellas enfermedades que atacan al sistema nervioso.  
Este compuesto de cinco años de las mejores yerbas aromáticas que se han cultivado en el mundo, en un solo día, sin tomar medicación interna. Hay  
**Baños de D. Rafael Ramos Jiménez**  
C.º del Erce, 5, Valencia (frente al Hospital de Caballeros)  
A BIERTO TODO EL AÑO

**"MOTORES CROSSLEY"**



Para accionar bombas, dinamós, bombas, etc. Los Motores Crossley son inmejorables. Mas de 3000 instalados solamente en España.  
Motores para gas rico, gas pobre, aerosatas, aceites pesados, gasolinas, etc.  
Cilindros para toda clase de carbones y desperdicios, tales como cáscaras de arroz y almendras, crustos, virutas, serrín, maderas, lignitos, turbas, etc., etc.  
Proyectores, focos, etc. Existencias en España.  
Distribuidores en España: **Crossley Brothers Limited** Financiera, 6, Madrid.  
En Valencia: **Larrea**, 16.—Teléfono número 1011.—Dirección telegráfica y telefónica: **Crossley**, Valencia-Madrid.